4. LE SYSTÈME DE SOINS DE LA SANTÉ À BASE DE COTISATIONS

DISPENSATEURS DE SOINS DE LA SANTÉ DU SYSTÈME À BASE DE COTISATIONS

- ☐ Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), l'Institut mexicain de la sécurité sociale;
- Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), l'Institut pour la sécurité et les services sociaux pour les employés du secteur public;
- Secretaria de la Defensa Nacional (SDN), Secrétariat à la Défense nationale;
- Secretaria de Marina (SM), le Secrétariat à la Marine; et
- Petróleos Mesicanos (PEMEX), la société pétrolière appartenant à l'État.

POPULATION DESSERVIE PAR LE SYSTÈME DE SOINS DE LA SANTÉ À BASE DE COTISATIONS, 1992 (MILLIONS DE PERSONNES)

Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Institut mexicain de la sécurité sociale	37,5
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Institut pour la sécurité et les services sociaux pour les employés du secteur public	8,6
Petróleos Mexicanos (PEMEX), société pétrolière d'État	0,8
Secretaría de la Defensa Nacional (SDN), Secrétariat à la Défense nationale	0,8
Secretaría de Marina (SM), Secrétariat à la Marine	0,1
Total	47,8

iource: Recursos y Servicios, Sistema Nacional de Salud, Boletín de Información Estadística, Número 12, 1992, publié en octobre 1993, p. 11.

Les personnes ayant un emploi sont couvertes par des systèmes de soins médicaux distincts financés au moyen de cotisations payées par les employeurs. Les primes versées par les employeurs du secteur privé sont acheminées à l'Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Institut mexicain de la sécurité sociale. La plupart de celles provenant des employés du secteur public sont versées dans les caisses de l'Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), Institut de la sécurité et du service social des employés du secteur public. Un petit nombre d'employeurs du secteur public ont leurs propres systèmes de soins de la santé et ne participent pas à l'ISSSTE. Ce sont Petrôleos Mexicanos (PEMEX), la société pétrolière d'État, le Secretaría de Marina (SM), Secrétariat à la Marine, et Secretaría de la Defensa Nacional (SDN), Secrétariat à la Défense nationale.

Le système à base de cotisations dessert pratiquement la moitié de la population. Il exploite un tiers des installations de soins primaires et 55 pour cent des hôpitaux du Système national de soins de la santé. Il est aussi responsable de 80 pour cent des dépenses du Système de soins de la santé.

L'Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Institut mexicain de la sécurité sociale, est le plus important de ces dispensateurs de soins, assurant ses services à 78 pour cent de la population admissible du système à base de cotisations. L'ISSSTE dessert, lui, 18 pour cent de la population et les autres systèmes combinés prennent soin d'environ quatre pour cent de celle-ci.